

## «Gerodontologie: Interdisziplinär und facettenreich»

Am 9. März 2018 findet das 2. Internationale Gerodontologie Symposium im Kursaal Bern statt.

**BERN** – Das 2. Internationale Gerodontologie Symposium der Universitäten Bern und Genf, das auch dieses Mal unter der Schirmherrschaft der SSO steht, beleuchtet die Gerodontologie aus unterschiedlichsten Blickwinkeln. So wird es allgemeinmedizinische und rechtliche Orientierungshilfen geben, aber vor allem für den Privat Zahnarzt praxisbezogene prothetische, implantologische sowie präventive und konservierende Konzepte aufzeigen.

Dank exzellenter Referenten wird dieser Kongress, drei Jahre nach der erfolgreichen Erstauflage, wieder zahlreiche interessierte Fachleute anziehen und die Teilnehmerzahl von 2015 – hier waren es 540 Interessierte, sicher übertreffen.

Das Programm ist thematisch in drei Blöcke (Allgemeinmedizinische Aspekte in der Gerodontologie, Konzepte in der Geroprothetik sowie Prävention und Zahnerhaltung beim alten Menschen) mit 30-minütigen

Vorträgen mit jeweils anschließender Podiumsdiskussion aufgeteilt und ist dreisprachig: Deutsch, Französisch und Englisch, eine Simultanübersetzung Deutsch/Französisch wird angeboten.

Im ersten Block wird unter anderem von Prof. Dr. Andreas Stuck über «Urteilsfähigkeit und Erwachsenenschutzrecht: ein neuer rechtlicher Rahmen» und von Prof. Dr. Christian Besimo über die «Kommunikation mit an Demenz erkrankten Menschen im oralmedizinischen Kontext» informiert.

Im Geroprothetik-Block geht es im Beitrag der beiden Tagungspräsidenten Prof. Dr. Frauke Müller und Prof. Dr. Martin Schimmel um «Funktionelle Aspekte in der Geroprothetik: Wie viele Zähne braucht man im Alter?» und



2. INTERNATIONALES GERODONTOLOGIE SYMPOSIUM BERN

2<sup>e</sup> SYMPOSIUM INTERNATIONAL DE GÉRODONTOLOGIE BERNE

Gerodontologie: Interdisziplinär und facettenreich  
Freitag, 9. März 2018  
Kongress + Kursaal Bern

La Gérontologie: interdisciplinaire et à multiples facettes  
Vendredi 9 mars 2018  
Kongress + Kursaal Bern

Kongresspräsidium:  
Prof. Dr. Frauke Müller, Universität de Genève  
Prof. Dr. Martin Schimmel, Universität Bern

Der Kongress ist dreisprachig. Eine Simultanübersetzung Deutsch/Französisch wird angeboten.  
Le congrès se tient en trois langues. Une traduction simultanée français/allemand est prévue.



Dr. Ramona Buser und Prof. Dr. Daniel Buser sprechen über chirurgische und prothetische Aspekte der minimalinvasiven Implantattherapie. Vom King's College London reist Prof. Dr. David Bartlett an, um über «The Dahl Appliance: a functional approach to treat tooth wear» zu sprechen.

Fünf Vorträge beschäftigen sich im dritten Block mit der Prävention und Zahnerhaltung. Das Themenspektrum reicht hier von Mangelernährung und Mundhygiene

über «Endodontie: noch eine Option für ältere Patienten?» bis hin zur atraumatischen restaurativen Therapie und «Minimalinvasive Exkavation und Kariesinfiltration».

Der Kongresstag wird durch eine hochinteressante und themenbezogene Industrieausstellung begleitet, und zum Abschluss besteht die Möglichkeit, die Referenten beim «meet the expert-Apéro» näher kennenzulernen.

Anmeldung (bitte bis spätestens 28. Februar 2018) unter [www.ccde.ch](http://www.ccde.ch), per E-Mail: [info@ccde.ch](mailto:info@ccde.ch) oder Fax +41 31 312 43 14. [DTI](http://www.dti.ch)



## Fortbildung im Schnee – in Europas höchstgelegenen Wintersportort

10. Wintersportwoche der fortbildung ROSENBERG vom 12. bis 17. Februar 2018 in Davos.

**PFÄFFIKON** – Die traditionelle Wintersportwoche der fortbildung ROSENBERG jährt sich 2018 bereits zum zehnten Mal und findet wieder im Morosani Schweizerhof in Davos statt.

praktische und anwenderorientierte Workshops für alle Teilnehmer geben.

Begleitet wird die 10. Wintersportwoche erneut von einer Reihe von Industriepartnern. So haben die Teilnehmer Zeit, sich individuell zu informieren und beraten zu lassen. Das Rahmenprogramm verspricht aber noch mehr: So wird es am Montag den traditionellen Fondueabend im Fuxägüfer geben sowie die beliebte KALADENT Song-Night am Mittwoch und zum Abschluss am Freitag die «Pöstli-Club-Night».



Es ist schon bemerkenswert, wie es Dr. Nils Leuzinger und seinem Team in jedem Jahr gelingt, namhafte Referenten aus der Schweiz und dem Ausland für diese exklusive Veranstaltung zu gewinnen. Thematisch wird es auch 2018 wieder einen interessanten Mix aus allen Fachbereichen der Zahnmedizin geben. Neben den Fachvorträgen zu Endodontie, Implantologie, Laserzahnheilkunde u. v. m. am Vormittag wird es am Nachmittag wieder interessante

Das Konzept ist erfolgreich – die Mischung macht's. Fortbildung und Erholung in einem der schönsten und angesagtesten Ferienorte der Schweiz und in einer familiären Atmosphäre, die in den vergangenen neun Jahren viele Fans gefunden hat. Die Teilnehmer sollten gespannt sein, was das Jubiläum noch an weiteren Überraschungen bereithält.

Anmeldungen sind noch möglich unter [www.fbrb.ch](http://www.fbrb.ch). [DTI](http://www.dti.ch)

## THAT'S THE WAY I LIKE IT

Zertifizierte Fortbildung bequem von zu Hause aus.

[www.zwp-online.info/cme-fortbildung](http://www.zwp-online.info/cme-fortbildung)

ZWP ONLINE CME



**ZWP ONLINE**  
CME-COMMUNITY

Die neue Art der dentalen Fortbildung.

- Fachbeiträge
- Webinare
- Live-OPs/Behandlungen